

ORACIÓN ECUMÉNICA DE 8 DE MAYO DE 2025

La esperanza no defrauda

Hoy había pensado proponer como tema de nuestra oración el Jubileo de la Iglesia Católica del año 2025. “Peregrinos de la Esperanza” fue el tema propuesto por el Papa Francisco para este tiempo de reflexión, de gracia y de peregrinación. Pero luego lo pensé más y concluí que sería más interesante adoptar un enfoque más ecuménico. Decidí, pues, recoger algo de los documentos del Jubileo y de otras referencias y centrarme en el tema de la esperanza, un tema que siempre ha sido muy querido para la fe cristiana. De hecho, el papa Francisco habló muchas veces de la esperanza, que definió como "la más pequeña de las virtudes, pero la más fuerte". Y nuestra esperanza tiene un rostro: el rostro del Señor Resucitado, que viene "con gran poder y gloria". (Mc13,26)" (Angelus, 15 de noviembre de 2015). La esperanza, por lo tanto, no es algo, sino alguien, tal como San Francisco exclama en las “Alabanzas del Dios Altísimo”: "¡Tú eres nuestra esperanza! Y "No abandonará a todos los que esperan en él". (cf. Sal 33:23).

Música:

Peregrinos de Esperanza

Texto de Pierangelo Sequeri

Texto de la versión en español: Conferencia Episcopal Española

**Llama viva para mi esperanza,
que este canto llegue hasta ti,
seno eterno de infinita vida,
me encamino, yo confío en ti.**

1. Toda lengua, pueblos y naciones hallan luces siempre en tu Palabra. Hijos, hijas, frágiles, dispersos, acogidos en tu Hijo amado.

ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



2. Dios nos cuida, tierno y paciente
nace el día, un futuro nuevo.
Cielos nuevos y una tierra nueva.
Caen muros gracias al Espíritu.

3. Una senda tienes por delante,
paso firme, Dios sale a tu encuentro.
Mira al Hijo que se ha hecho hombre
para todos, él es el camino.

La esperanza contra toda esperanza

La Biblia está llena de esperanza. Abraham "creía firmemente en la esperanza contra toda esperanza" (Rom 4:18). El Papa Francisco señala que Abraham, en un momento de desconfianza, en lugar de pedir el hijo prometido que no vino, "se vuelve a Dios para ayudarlo a seguir esperando". Es curioso, no pidió un hijo. Pidió: "Ayúdame a seguir esperando", la oración de tener esperanza... No hay nada más hermoso. La esperanza no defrauda" (Audiencia General, 28 de diciembre de 2018). Y fue precisamente esta frase la que dio nombre a la bula que proclama el jubileo de 2025: "Spes non confundit". En su introducción, el papa subrayó que "Todos esperan. En el corazón de toda persona anida la esperanza como deseo y expectativa del bien, aun ignorando lo que traerá consigo el mañana. Benedicto XVI, a su vez, dedica toda una encíclica, "Spe Salvi", a la esperanza. La describe como una virtud performativa, capaz de "producir hechos y cambiar la vida".

Pablo nos recuerda que todo se escribió para nuestra esperanza: "De hecho, todo lo que se escribió en el pasado se escribió para enseñarnos, a fin de que, alentados por las Escrituras, perseveremos en mantener nuestra esperanza". (Romanos 15:4)

Lectura bíblica (Romanos 5,1-5)

Justificados, entonces, por la fe, estamos en paz con Dios, por medio de nuestro Señor Jesucristo. Por él hemos alcanzado, mediante la fe, la gracia en la que estamos afianzados, y por él nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios. Más aún, nos gloriamos hasta de las



mismas tribulaciones, porque sabemos que la tribulación produce la constancia; la constancia, la virtud probada; la virtud probada, la esperanza. Y la esperanza no quedará defraudada, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo, que nos ha sido dado.

La esperanza antes del cristianismo

En el mito de Pandora, todos los infortunios salen de su caja abierta para golpear a la humanidad. En el fondo sólo queda la esperanza, pero contiene algo oscuro. El significado de la palabra griega ἐλπίς (elpis) es doble y no simplemente positivo. Elpis es la expectativa del futuro y al mismo tiempo el miedo a que siempre sea incierto. Es una promesa que tal vez nunca se haga realidad. De hecho, "uno no puede escapar de lo que Zeus quiere" (Hesíodo, *The Works and the Days* 42-105). "¿Qué es la esperanza?" Se rumorea que se le preguntó a Aristóteles. "Es el sueño de un hombre despierto", habría respondido). En el mundo romano, la esperanza se concreta en la personificación de una diosa, Spes, que parece estar asociada a Salus y Fortuna, recibiendo una connotación de naturaleza política, como un buen augurio para el emperador y un feliz desarrollo para el Imperio. Y como para los antiguos paganos la vida se detenía en el precipicio del Hades, la esperanza estaba ligada a las necesidades limitadas, que trataban de convertir en su favor a través de ritos y votos. La vida estaba marcada por el destino, por un destino ineludible. No hay escapatoria.

La esperanza siempre presente en los corazones de los hombres

La esperanza está siempre presente en todas las culturas y en todas las épocas, y su significado se adhiere, moldeándose, al pensamiento y a la cultura de los diferentes pueblos, en el tiempo y en las latitudes. Habiendo eliminado su significado de virtud teológica en el cristianismo, su concepto se vuelve esquivo, positivo y negativo al mismo tiempo, basta

ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



pensar en los proverbios de la sabiduría popular: "la esperanza es la última en morir" o "el que vive en la desesperación de la esperanza muere". Según Giacomo Leopardi, es el mayor bien del hombre porque le permite realizar el placer incluso sólo en su expectativa. El pensamiento de Nietzsche es categórico, llamándolo "la virtud de los débiles". Para Emily Dickinson es un pensamiento tierno: "La esperanza es una criatura alada - que se apoya en el alma - y canta melodías sin palabras - sin detenerse nunca". Para Ferdinando Pessoa es una sugerencia etérea: "Y sólo si, medio dormidos, sin saber que oímos, oímos, nos dice la esperanza de que, como un niño dormido, sonriamos dormidos".

La esperanza cristiana

Para los creyentes, la esperanza es la hermana de la fe, aunque, como señaló Charles Peguy en espléndidos versos, es la hermana olvidada: *«La pequeña esperanza avanza entre las dos hermanas mayores y nadie la mira, y sin embargo es ella «la que hace caminar a las otras dos»* (la fe y la caridad). Para el autor de la Carta a los Hebreos, la esperanza descansa y se apoya en la fe: *«La fe es el fundamento de lo que se espera»*: verso que Miguel de Unamuno parafraseó con finura: *«La fe es, pues, fe en la esperanza: creemos lo que esperamos»*. Nosotros, hombres y mujeres de camino, creemos lo que esperamos, damos fe a lo que tendemos y a lo que deseamos que sea posible, dando así raíz a la existencia: **“La esperanza es nuestro interior, el soporte de la vida; la esperanza es lo que vive; sólo quien espera recibe la vida”**.

Música: [Lo que agrada a Dios](#) (Yuli y Josh)

ECOS DE LA ESPERANZA

Para compartir:

¿Qué esperanza alienta más tu corazón en este momento?

ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



Música: [Aleluya de la tierra](#) (Del “Concierto para alcanzar amor”)

Oración de esperanza: (Oramos todos juntos)

Señor, te pedimos

Esperanza para los pobres que mueren de hambre.

Esperanza para la gente de los países que están en guerra y ven destruirse lo que tanto aman.

Esperanza para los enfermos, que experimentan el dolor y la fragilidad de su cuerpo.

Esperanza para los pueblos en crisis, que encuentren caminos de entendimiento y diálogo.

Esperanza que brota de la confianza en Dios, Padre-Madre, que nos ama con ternura entrañable.

Queremos ser parte de esa esperanza, ser uno de los pequeños rayos de sol que nos despiertan y nos dan ganas de vivir, porque la mayor esperanza es la vida.

Queremos ser parte de esa esperanza, de esa alegría y de esa vida.

Te damos gracias, Señor, por la «esperanza» que has depositado en tanta gente, que quiere seguir adelante.

Gracias, Señor, por la Esperanza y por tu presencia.

PADRE NUESTRO

ORACIÓN COMUNITARIA

Señor Jesucristo, movidos por el Espíritu Santo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI, por todas las personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, que son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano.

ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos tu Reino y seamos luz y faro de nuestra comunidad LGTBI+H de Madrid. Amén.

BENDICIÓN

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén